

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM 8104

Suscripcion en Córdoba

Por un mes... 8 rs.

Por trimestre... 22 rs.

Fuera de Córdoba...

Por un mes... 10 rs.

Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 20 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusiva interés.

AÑO XXVII

Seccion oficial

—La «Gaceta» del 17 publica las siguientes disposiciones:
«Guerra.»—Real decreto nombrando director general de Artillería á don Rafael Acevedo Rico.
«Marina.»—Otro autorizando al ministro del ramo para que adquiera sin subasta pública carbones de procedencia española, con destino á los buques y arsenales en los departamentos de Ferrol y Cádiz.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
—Ayer, que se habló bastante de política, se dijo también que los centralistas habían recibido instrucciones para acentuar sus buenas relaciones con los constitucionales.
—A fin de este mes se encontrarán en Madrid todos los diputados centralistas, y á principios de octubre celebrarán una reunion para acordar su actitud.
—Los «Debates» se empeña en hacer creer á sus lectores que S. M. la reina Isabel ha mandado una comunicacion á los representantes de Rusia, Prusia y Francia en esta corte, invitándoles á que concurrieran á su real presencia.
—No existe comunicacion oficial alguna. Lo que hay es que S. M. ha invitado verbalmente á algunos representantes de las potencias que se hallan en Madrid ó en la Granja, para que se sirvan acompañarla á su mesa en el Escorial, como es costumbre en casos tales, y presentarles de nuevo á sus augustas hijas las infantas, que ya conoce el cuerpo diplomático y en otra ocasion le ha ofrecido sus respetos. Pero es la invitacion cortés, galante y natural en una reina, que ocupó el trono durante 35 años, no ha sido al cuerpo diplomático como tal corporacion, sino á los distinguidos representantes ó algunos de ellos que se encuentran en España, y que tratan de antiguo á la augusta madre de S. M. el rey.
—De consiguiente tranquilizese los «Debates», como tranquilo se halla el cuerpo diplomático, á pesar de la recomendacion y de la sorpresa del periódico constitucional.
—El Sr. Lagasta es esperado hoy en Logroño.
—A los «Debates» le escriben del Escorial que los celajes que estos dias empañaban la atmósfera se han disipado y ton a todo un tono risueño.
—Una carta de Cullera dice que es

te año ha sido abundante la cosecha de arroz. Por término medio la recoleccion ha sido de tres á cuatro cahices por hanegada; de modo que las 30000 hanegadas que hay en aquel término habrán dado cien mil y pico cahices de arroz.
—Ha regresado á Madrid la mayor parte de los consejeros de Estado, y el martes próximo podrán funcionar todas las secciones.
—El nuevo prelado de Valencia, don Antolin Monescillo, verificará su entrada solemne en aquella ciudad el dia 7 del próximo octubre.
—Dice un periódico que no tardará en llegar á Madrid una comision de la diputacion provincial de Vizcaya á gestionar algunos asuntos, principalmente económicos, que han quedado resueltos en la conferencia celebrada con el señor Cánovas.
—Ha fallecido en Málaga el ex capitán de la milicia Sr. Palomo, que tanto se distinguió en dicha localidad durante los acontecimientos de 1873.
—La «Epoca» protesta anoche contra las palabras groseras y descortes pronunciadas por un contrabandista inglés, Mr. Muntella, comisionado de Gibraltar en la entrevista celebrada con el ministro de las colonias, á propósito de la cuestion arancelaria en España.
—Nos asociamos al lenguaje profundamente desdeñoso con que la «Epoca» ha acogido las frases del comisionado inglés, dirigidas á todos los gobiernos y á todos los funcionarios que han venido ocupándose en España de la gestion de los intereses públicos, frases que el «Imparcial» en un suelto inspirado indudablemente en sentimientos levantados y patrióticos, supone dirigidas exclusivamente contra determinado gobierno y determinados funcionarios públicos.
—Por consecuencia del decreto que como hemos dicho publica la «Gaceta» referente á la adquisicion, por vía de ensayo, de los carbones de procedencia española para el consumo de buques y arsenales en los departamentos del Ferrol y Cádiz, se admitirán en el ministerio de Marina, hasta las doce del dia 27 del corriente, proposiciones para el suministro de 1000 toneladas de carbon español, grueso, cribado, para buques de vapor, y 500 de menudo propio para fraguas, en cada uno de los arsenales de Cádiz y Ferrol; en la inteligencia de que las proposiciones podran referirse al suministro de uno ó de los dos citados arsenales, y expresarán los precios á que ha de hacerse el suministro y plazo en que se terminarán las entregas; reservándose este ministerio la facultad de aceptar las que considere más ventajosas, ó desechárlas todas si ninguna le conviniere.

El suministro tendrá lugar bajo las condiciones siguientes:
1.ª Los carbones procederán de las minas cuyos productos han sido ensayados hasta hoy con satisfactorio resultado, y son: «La Terrible» y «Cabeza de Vaca», de Belmez, y las conocidas en Asturias con los nombres de «Maria Luisa Velasco», propiedad de los Sres. Velasco y compañía, y «Maria Luisa», de los Sres. L. Cuadra y G. Martinez.
Esta procedencia se hará constar por medio de certificado de los dueños de las minas.
2.ª Serán de cuenta del vendedor todos los gastos que se originen y derechos que el carbon satisfaga hasta que las entregas se terminen. Estas tendrán lugar dentro del plazo convenido, en el sitio que designe la autoridad superior del arsenal, ante la comision nombrada al efecto.
3.ª La comision hará justificar la procedencia del carbon como queda dicho, y podrá desecharlo si á pesar de llenar esta circunstancia no reúne las condiciones de estar limpio, exento de piritas de hierro y ser de tamaño propio para el uso á que se destina. Tampoco se admitirá sino despues de cribado, cuando contenga más de un 5 por 100 de polvo.
El peso se efectuará en balanza que contenga cuando ménos media tonelada métrica, sirviendo el promedio de las pesadas que se hagan á juicio de la comision para deducir el número de toneladas recibidas.
4.ª El importe de cada entrega al precio que se estipule lo percibirá el vendedor en la tesoreria central ó en cualquiera administracion económica de provincia donde exista or enagacion de pagos de Marina, á cuyo fin el intendente del respectivo departamento expedirá dentro de un plazo de 15 dias el correspondiente libramiento ó certificación de crédito.
5.ª Si no hubiese terminado la entrega total al espirar el plazo señalado, podrá la marina no admitir el carbon que falte para completar el servicio.
—En Barcelona se han ofrecido premios, no solo á las calles que mejor decoradas se presenten en las próximas ferias y fiestas, sino también á las tiendas que mas elegancia presenten en el adorno é iluminacion; y un premio diario, exceptuando el primer dia, á la ramilitera que esponga mas variedad ó mas abundancia y buen gusto en los puestos de la Rambla de San José.
—Escorial, 16.—Declaro director y a mi go que mi último viaje á San Ildefonso no ha dado de sí el fruto que esperaba, ni satisfecho siquiera mi curiosidad. Creí presenciar la solucion de

un problema, que á mi llegada se habia ya descifrado.
Todas las cábalas que hace dias venian alimentando los aficionados á las profecias, todos los vaticinios que habian hecho político que blasonaban de esportos, y las dudas cuando ménos de muchos hombres políticos habian perdido su carácter de oportunidad. Las cosas que al parecer se presentaban dificultosas aparecian con la naturalidad mas propia.
Los aficionados á ver dificultades en todas partes y augurar obstáculos para el porvenir han perdido el pleito por completo, y si alguno quedaba en San Ildefonso se ha convertido al optimismo mas sensato, en con reposicion del pesimismo mas absurdo.
Al reunirse la princesa de Asturias con la infanta Mercedes para ir á dar un paseo, se saludaron muy afectuosamente y cariñosamente, y hasta se dice que la primera dió una cordial y sincera enhorabuena á la segunda.
No tardó en recibirse un telegrama del Escorial, y se acordó que la princesa de Asturias, los duques de Montpensier y la infanta Mercedes, se trasladarian al dia siguiente á San Lorenzo para pasar un par de dias al lado de S. M. la reina y de S. M. el rey don Alfonso.
Abandonó anoche la Granja, y desde esta mañana me encuentro en este real sitio.
Por telégrafo he dado cuenta de la llegada de la princesa de Asturias, de los duques de Montpensier y de la infanta Mercedes, así como del recibimiento que les han hecho S. M. el rey y su augusta madre y hermanas.
Inmediatamente que se reunió la real familia y conversó algunos instantes, se sirvió el almuerzo que se tenia dispuesto, retirándose despues á descansar un rato S. M. la reina.
Esta tarde ha salido á paseo en coche la familia real, siendo saludada con gran afecto por la numerosa concurrencia que como dia festivo ha venido según costumbre á visitar este real sitio, aprovechando los trenes llamados de recreo.
Según noticias, mañana de tres á cuatro de la tarde regresarán á la Granja la princesa, la infanta Mercedes y los duques de Montpensier.
Es posible que el martes ó miércoles regrese á Sevilla S. M. la reina, á San Ildefonso S. M. el rey y las infantas doña Pilar, doña Paz y doña Eugenia.
Parece que la corte permanecerá en San Ildefonso hasta el 25 ó 26. Durante el tiempo que falta para cumplir dicho plazo se llevarán á cabo algunas giras, caçadas y otras diversiones, y el 24, dia de la bella infanta Mercedes, habrá fiesta en palacio.
Esta mañana se ha celebrado misa

de campaña, á la que ha asistido la familia real, figurando el rey al frente de las tropas.
Ayer revistó S. M. las tropas que guarnecen este sitio, dirigiendo despues algunas maniobras, que fueron ejecutadas con gran precision por el primer batallon del regimiento de Mallorca, una seccion de caballería y la escolta real. «Mencheta»
—Dice la «Lealtad Española»:
«Parece ser que los centralistas no concurrirán al salon de conferencias hasta tanto que regrese á esta corte el señor Alonso Martinez, cuya medida fué acordada con objeto de no aventurar las opiniones que cada diputado tiene respecto á los asuntos que fueron objeto de varias conferencias en la frontera francesa.»
No es cierto: los centralistas no se muerden la lengua.
—Ayer llegó á Madrid, procedente de Santander, el Sr. Don Pedro Salaverria con su apreciable familia.
—Hemos oido asegurar á personas de reconocida competencia, que lo que el Tesoro debe satisfacer por saldo de las doce subastas celebradas hasta hoy y que fueron decretadas en julio de 1874, no excederá de 15 millones de pesetas, y apoyaban esta creencia en que hasta ahora no se han formalizado las sumas que fueron admitidas en operaciones de deuda flotante.
—El conocido escritor y jurisconsulto D. Francisco de Asis Pacheco, se ha encargado de la defensa de D. Carlos Burrell y D. Angel Cuellar, en la célebre causa del timbre.
—Según los últimos partes sanitarios, en los distritos consulares de Odessa, Nueva-Orleans, Filadelfia, Damasco, Riga y Smirna, la salud pública en todos esos puntos es excelente.
—De Bagdad ha desaparecido la peste. En Rech continúa haciendo víctimas. Los muertos diarios son de 18 á 20, habiendo quedado la poblacion reducida por las emigraciones á menos de la mitad. El consuli austro-húngaro ha dirigido una circular á los representantes de todas las potencias para que se haga entender al gobierno persa la conveniencia de que adopte severas medidas de policía é higiene. El cólera, que apareció en Emu, se estiende por los puertos de Fong Chan y Sanghai. Fallecen bastantes chinos y pocos extranjeros, porque aquellos no quieren abandonar su sistema de curacion, menos científico y eficaz que el de los médicos europeos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Tours 16.—En la contestacion al discurso del alcalde Tarz, el mariscal Mac-Mahon ha dicho:

124
Alfredo se mordió los labios y continuó diciendo:
—Sin embargo, si lo permitis, hablaremos un momento.
—¿Hablar conmigo?
—Sí, mi buena Juana.
—¿Y qué queréis decirme?
Alfredo la guiñó los ojos esclamando.
—Ya vereis.
En seguida sacó del bolsillo una moneda de cien sueldos y se la dió á Juana.
Esta se puso encendida como la grana para reprimir su indignacion, y Juana, la incorruptible, tendió la mano y tomó la moneda.
Tenia su plan.

125
lejos de mantenerse reservado, la revelaría sus intentos.
Así, se guardó la moneda diciendo:
—Sois muy honrado, mi señor, pero se me figura que deseábais hablarme.
—Sí, hija mia.
—Pues bien, mis oidos son bastante finos.
—Hija mia, replicó Alfredo, ¿hace mucho tiempo que estás al servicio del pobre Durand?
—¿Y por qué no decís del caballero Durand? replicó Juana resentida.
—Vaya por el caballero añadió Archineaux. ¿Hace mucho que estás en la casa?
—He crecido en ella.
—Entonces le querrás mucho.
—Así, así.
—Y á Blanca tambien.
—A la querida señorita...
—Tú sabes que soy rico.
—Lo seréis cuando muera vuestro padre. Dicen que es dueño de Bellombre.

126
Alfredo se quitó los labios.
—¿Por qué debe ser muy pensoso vivir con los productos de la Tringale, que son casi negativos?
—Esa es la palabra.
—Veamos. ¿Cuándo veré á la niña?
—Pero, mi buen señor ¿cómo voy á saberlo?
—Bien, pero la hablarás.
—¡Oh! perded cuidado.
—¿Cuándo?
—Mañana bien temprano.
—¿Por qué no en seguida?
—Porque espero á estar sola con ella.
—Pues aquí me encontrarás mañana por la noche.
—¿En este mismo lugar?
—Sí, en el mismo lugar.
—Convenido, dijo Juana, y se marchó.
Cuando llegó á su casa encontró á Durand en el juicio de la puerta. Aquel buen padre la esperaba con marcada impaciencia.
—¡Y bien! exclamó Durand ¿le has visto?

127
—Le he visto, dijo Durand guiñando un ojo.
—¡Y bien!
—Le dije que Blanca quería reflexionar, ¿no es así?
—¡Ah! ¿Le habeis dicho eso?
—Y hemos convenido que todos los dias al anochecer espere á orillas de la selva.
—¿Y para que? preguntó Juana con ruda curiosidad.
—Para que pueda presentarle si mi hija quiere verla.
—¡Ah! Así fuese mañana.
—¿Y hoy por qué no?
—Porque es preciso saber si Blanca ha reflexionado.
—¿Quieres escaparte de preguntarle?
—No.
—¿Por qué?
—Juana y Durand estaban en el patio de la quinta bien ciertos de que Blanca no los oia.
—Caballero, dijo Juana poniendo

CAPITULO XVIII.
Juana comprendió al momento que, aceptando los cien sueldos ganaba la confianza de Archineaux, y que,

128
129
130

131
132
133

134
135
136

«Para desvanecer las preocupaciones que espresais, os diré que unas elecciones favorables á mi política devolverán pronto la calma y la prosperidad á la nación.»

El presidente de la república francesa ha contestado despues al presidente de la diputacion provincial diciendo:

«Soy el guardian de la Constitucion, que no puede ser comprometida sino por los adversarios de la marcha política que estoy siguiendo.»

Bucharest, 16.—Ayer fueron rechazados los rusos que atacaron el reducto de Grivitza.

Viena 16.—Las pérdidas de los rusos en los últimos combates ascienden á 12000 hombres.

Cetinge 16.—Los montenegrinos bombardean la ciudad de Bick.

Viena 16.—El ejército ruso-rumano continúa poseyendo solamente un reducto delante de Plewna.

Desde el día 14 funciona solo la artillería de un modo terrible.

El crecido número de bajas hace imposible un nuevo asalto á la plaza, y aun cuando se intentara seria infructuoso.

Mehemet Ali está muy próximo á Biela donde es inminente una batalla.

Un corresponsal de Paris escribe con fecha catorce:

«La duquesa de la Torre, que habita el hotel Scribe, ha recibido durante los tres dias que lleva ya en Paris numerosas visitas de personajes políticos, entre los cuales no dejan de figurar algunos adictos á la situacion.

El general húngaro Klapka, la persona de confianza del sultan, tendrá mañana en Londres una importante conferencia con lord Derby. Se pretende aquí que el objeto de su mision es pedir al gobierno inglés haga presente á las potencias que, siendo los rusos los agresores y siendo tambien los que llevan con mucho la peor parte en la actual campaña, la prolongacion de esta no conduce sino á un derrocamiento de sangre tan cruel como inútil, y que, por lo tanto, la humanidad ordena que Europa intervenga para que cese la lucha «sin menoscabo de Turquía.» puesto que sus tropas se han batido únicamente en defensa propia.

El príncipe de Bismarck recibió dias pasados en Gastein á un diplomático austriaco muy prolijo, que le agotó la paciencia, dándole los detalles mas minuciosos sobre los últimos hechos de armas que han tenido lugar en Bulgaria. El príncipe le escuchó con impasible calma sin pronunciar palabra. El diplomático, algo amotinado por este silencio, le preguntó: «En suma, príncipe, ¿que opina V. A. sobre todo esto?» «Que rusos y turcos no reciben sino las tuncas que merecen» contestó el gran canciller alemán.

El consejo intimo de cardenales ha puesto oficialmente en conocimiento de los representantes extranjeros residentes en Roma, que la Santa Sede no reconocerá «jamás» derecho alguno de veto á ninguna potencia, una vez llegado el caso de elegir un nuevo Papa.

El príncipe Gortschakoff ha enviado á los representantes de Rusia en el es-

tranjero un telegrama oficial en el que figura la significativa frase siguiente: «En los combates del 11 y el 12 de setiembre nuestra tropas han tenido «cinco mil bajas.»

Los telegramas publicados por las agencias rusofilas en los que se anunciaba la toma de Plewna por los rusos, se refieren á la toma de uno de los 15 reductos que defienden la plaza, el de Grivitza. Debian, pues, haber dicho, para ser exactos: «las tropas rusas se han apoderado de la décima quinta parte de las fortificaciones de Plewna.»

Lo triste del caso es que el tal reducto, en el que no habia sino 70 cañones de posicion, clavados, se encuentra dominado por el fuego de cuatro de los 14 reductos que aun están en poder de los turcos.

El martes 11 á las nueve de la noche, el buque mercante «Forest» cortó en dos al «Avalancha» buque tambien mercante, y pertenecientes ambos á la linea regular de navegacion entre Inglaterra y Australia. Ciento tres tripulantes han perecido en esta colision. El «Avalancha» se hundió á los tres minutos y el «Forest» á los 15 de ocurrido el choque.

Todas las personas que han visitado Paris recordarán sin duda los globos de goma que regala el almacén del Louvre á todo comprador que lleva niños ó pide uno. Pero pocos saben que la casa que provee al Louvre de este juguete, tiene contratos hechos que la obligan á entregar cada dia 22700 de estos globos.

S. M. el rey D. Francisco de Asis ha salido para Inglaterra.

Variedades.

LOS NUBIOS EN PARIS.

Publicamos á continuacion la carta que á nuestro colega la «Academia» escribe su corresponsal de Paris, para que nuestros lectores puedan formar una idea de los habitantes de los desiertos de Africa, y tambien del efecto que ha producido su presencia en la capital de Francia.

La novedad del dia, el principio y el fin de todas las conversaciones, el tema de los periódicos desde la seccion científica á la gaceta, la admiracion de unos y la curiosidad de otros, es hoy el campamento de los Nubios en el Jardin de aclimatacion. Por un momento, ante esta extraña caravana de hombres y de animales, han perdido su interés la guerra de Oriente, los discursos de Mac-Mahon y todas las demás cuestiones importantes. Y en verdad que este campamento es nuestro enemigo de la humanidad que los que hoy cubren la Bulgaria; que los gritos martillados y las palabras medio francesas de estos pobes negros, son, por lo ménos, tan curiosas como las de cualquier otro espectáculo, y que la peregrinacion al campamento nubio, que algunos dias ha llegado á cerca de cuarenta mil personas, es tan interesante como cualquier romeria.

Los Nubios, que van á Londres con objeto de llevar al Jardin zoológico una coleccion de animales, han acampado aqui lo mismo que en los desiertos

de Africa, levantando sus tiendas, viéndolo al aire libre sin ocultarse para ninguno de sus quehaceres, satisfaciendo así la curiosidad parisiense, que puede estudiar desde el rarísimo acto del tocador hasta la comida, las reuniones y conciertos y la disposicion y uso de sus muebles y utensilios. La escena está completa; al rededor de los grupos caprichosos que forman los Nubios pasean, corren, juegan ó gruñen pollitos de avestruz con su primera pluma amarillenta, y que son á nuestros pollos lo que el desierto es á un corral; girafas, que exigen tanto cuidado como la mas delicada señorita; camellos de todos tamaños y colores, y elefantes en su más tierna juventud.

Allí, pues, con la mayor indiferencia y tranquilidad, sin hacer el mas pequeño caso de los miles de miradas que tienen sobre sí, se entregan á sus oraciones y prácticas religiosas tres veces al dia, dirigidos por un morabito, que es como quien dice su capellán. Allí por la mañana se peinan sucesiva y mutuamente, dando á este acto cierta solemnidad, ocupando una especie de mesita, único mueble que han traído y que al parecer necesitan. Allí se entregan á sus juegos y alardes, montando airoosamente los camellos ó haciendo ejercicios de ligereza y habilidad; allí celebran sus conciertos sin director, ni batuta, sin mas orquesta que un tambor de madera, como á casi todos los pueblos de Africa, y cuyas discordantes notas brotan de sus ligeros dedos ó de unos palillos.

Allí comen en presencia de los curiosos; arreglan todos sus objetos, que consisten en armas, cuernos de rinoceronte y antilope, pieles de tigres y panteras, cráneos de hipopótamo y otros animales, distribuyéndolo todo con un orden, una clasificacion y una simetria, que ellos solos entienden. Allí, en fin, con esa humilde avaricia de todos los pueblos salvajes, que aprenden de nosotros el valor del oro, tienden la mano á los curiosos y reciben lo mismo la moneda del caballero que las pulseras, sortijas y otras chucherías que las mas elegantes damas han dado en regalarles y aun en ponerles con sus lindas manos, en la seguridad de que aquellos infelices no han de dar á este hecho la significacion que le daria un hombre civilizado, y recordando en nuestros tiempos aquel ningun recato de las damas romanas ante los esclavos, creyendo que no eran hombres. Todo lo reciben los Nubios dando gracias en mal francés.

La curiosidad que han excitado, aunque sea en este Paris tan novelesco, no cesa de tener su razon. La Nubia es ese pais situado al Sur del Egipto, y objeto hoy de las exploraciones geográficas en todas las naciones de Europa. Así, pues, esta caravana que ha venido á visitarnos cuando estamos discutiendo los medios de ir á su pais; que ha venido á representar «à après nature» todas las escenas de su vida, no podia menos de llamar poderosamente la atencion. Por esto entre los curiosos que van á verla, como irian á otro cualquier espectáculo, van tambien los hombres de estudio y de ciencias, los naturalistas, los geógrafos, los antropólogos, los médi-

cos y otros muchos que llevan allí un objeto algo mas elevado que una pueril curiosidad.

Los nubios son fuertes, ágiles y vivos, aunque no de gran estatura: visten una especie de manto blanco que se ponen en mil formas caprichosas: se peinan dejando caer por los lados el cabello y formando en toda la parte superior de la cabeza una especie de enorme tupé. El pelo no es como el nuestro, pero tampoco lanudo como el del negro de Nigricia. Todos son mahometanos y parece pertenecer á tres razas distintas, entre ellas una que reproduce el perfil griego.

Les acompaña un niño de unos once años, que debe ser la persona de mas confianza, porque ejerce el cargo de cajero y es el depositario de cuanto les dan, que algunos dias ha pasado de 500 francos.

acetillas.

—Sal de pega.—El Sr. Alcalde ha dispuesto que sean reconocidos todos los establecimientos donde se espanda sal, así como tambien los ambulantes, para ver si están provistos de la papeleta de introduccion que justifique que han abonado los derechos de consumos. Ayer han sido encontrados dos ambulantes sin el espresado documento, los cuales han quedado á disposicion de la Autoridad.

—Carreras de caballos.—Ya parece que ha sido tratado el terreno en que se ha de situar el hipódromo, y que se encuentra á poco mas de tres kilómetros de la poblacion, con tres caminos excelentes para comunicarse. Tambien sabemos que se han encontrado los materiales necesarios en condiciones muy ventajosas, todo lo cual nos hace esperar fundadamente que este asunto camina á un término feliz.

—El vigía.—Las nubes nos acorralan: las tormentas nos abruman. El mes de Setiembre suele «brillar» en cámara oscura.

—Agrado.—La Srta. Filomena fué muy aplaudida anoche en el Teatro principal. La hora en que escribimos no nos permite estendernos sobre el mérito singular de la bella Italiana, pero si manifestar que ha agradado mucho.

—Los pinos.—Al llegar á esta capital la pinada que anunciamos, se ha formado la cadena que señala el término del viaje mas arriba de la presa del molino de Martos, en cuyo punto se hara la estraccion subiéndolo por la cuesta de la Pólvora. Los paseantes ya tienen con qué pasar el rato durante algunos dias.

—Nuestra Señora del Socorro.—La Sagrada Imagen que se venera en la preciosa ermita del Arco bajo, precedida de las de San José y San Rafael, será trasladada esta noche, como tenemos dicho, por su hermandad y en Rosario á la parroquial de S. Pedro, por la carrera de costumbre, donde empezará la acostumbra a novena.

—Hasta otro año.—Casi por completo han desaparecido ya las casillas del tallizo de las Damas. Los que han disfrutado de la comodidad que ofre-

cen para los bañistas, no puedan menos de ver con verdadero pesar como se van aquellos preciosos baños, aquellos lindos salones de descanso tan gratos para los que en ellos han encontrado la salud ó tienen que recibir algun agradable encuentro que en los meses del frio se traduzca en matrimonio.

—El año viejo.—El lado de la Puerta de la Iglesia de S. Pablo en que no hay aguadocho, está convertido en un depósito de inmundicias además de servir á ciertas gentes para importarnos de sahagos. Muchos años hace que se remedió este mal con un aguadocho como el del otro lado.

—Escenas nocturnas.—Varios jóvenes algo animados y alegres cantaron anteanoche un soberbio estrofito en la calle de Alcántara, en el que danzaron algunas mujeres. Un municipal acudió y á su llegada todo habia concluido.

—Reproduccion.—Hemos visto con gusto reproducido en algunos periódicos el notable artículo necrológico acerca del pintor Saló, y que hemos publicado, original de nuestro ilustrado colaborador y querido amigo señor D. Francisco de B. Pabon.

—Espectáculo.—En la tarde del próximo domingo tendrá lugar otra funcion de empeñada por la compañía del Sr. Meni, que en el domingo anterior recibió muchos aplausos de la numerosa concurrencia.

—Toros.—En lo que va de estas diez cogidas se registran.—Los toros están en alza—y en baja están las cuadrillas.

—Subasta.—En el salon bajo de sesiones de la Comision provincial se subasta el dia veinticuatro el arriendo del cortijo de Rivillas altas.

—Ejército.—Hoy.—1870.—Las tropas italianas entran en Roma despus de alguna resistencia.

—Profesor.—En la lista de los señores que han de desempeñar las cátedras del Circulo Católico de obreros, y que se nos remitió y publicamos se dice que el señor don Pablo Antonio Fernandez de Molina es catedrático del Instituto, cuando solo es profesor de latinidad y humanidades y director de colegio privado de segunda enseñanza.

—Y eraa gallego!—Ponderaban un cuadro de paisaje y decian: Un: que engañados los pajaros, venia á posarse sobre los árboles.—Pues yo, dijo el segundo, he visto en la Exposicion de Paris un paisaje nevado tan vivo, que en acercando el termómetro, comenzaba el mercurio á bajar.—Pues yo, dijo el tercero, vi otro tan bueno, que cuando me acerqué al cuadro el sombrero para verme mas de cerca empezó á estornudar, durándome consumado tres meses y veinte y dos dias.

—Examen.—La junta de instruccion pública de esta provincia acordado que D. Florencio Felipe Calvo sufra en la Escuela Normal de maestros el examen de aptitud que ha reclamado.

—Obsequio.—Los aficionados obsequiaron á Lagartijo en Malaga el Domingo con una «piéndida» «juega» en la Caleta. Hubo segun nos dicen mucha animacion y muchos cantares de la tierra.

= 122 =

dose en jarras y con tono resuelto, no haré lo que me pedis hasta que yo le haya visto.

—¿A quien?
—Al hijo de Archineaux.
—¿Y por qué quieres verle?
—Porque tengo una idea.

A la larga, y como ya queda dicho, desde la muerte de la señora Durand, Juana llegó á ejercer alguna influencia sobre Durand, y este replicó:

—Pues bien, haz lo que quieras.
—¿Dónde le encontraré?
—Al fin del último viñedo.
—Pues voy, dijo Juana.

La pobre á pesar de su cojera, se puso en camino con una rapidez increíble, y tanto, que anduvo un cuarto de legua en diez ó doce minutos.

Juana llegó al viñedo designado cuando terminaban los últimos resplandores del crepúsculo, y distinguió á un hombre sentado sobre el tronco de un árbol.

= 127 =

Alfredo se mordió los labios. La criada, con su simpleza, le habia tendido un lazo.

—Y puesto, contruyó Juana, que no os casareis hasta que muera vuestro padre, no hay tanta precision.

—¿Tú lo crees así?
—¡Caramba! y os sobra tiempo para entrar en relaciones con ella.

—Creo que te engañas, replicó Alfredo, y la prueba es que el dia en que me digas que la hija del pobre Durand me recibe tienes un sacco de monedas iguales á la que has recibido.

—¿De veras? dijo Juana reprimiéndose, á fin de conocer los proyectos de aquel miserable.

—Si, hija mia, y si quieres ayudarme tienes tu fortuna hecha.

Juana no pestalleó.
—Sin contar, prosiguió Alfredo, que no porque el matrimonio se aplice hasta la muerte de mi padre, no por eso les faltará nada al padre ni á la hija. Tendrán lo que necesi-

= 126 =

—Cierto, y pues eres tan leal á Durand y á su hija, puedes hacerles un servicio.

—¡Cál dijo Juana aparentando estupidéz.

—Yo amo á Blanca.

—Bien; no quedareis disgustado.

—En ese caso, cuando mi padre muera me casaré.

—Lo mismo dá.

—Pero yo quisiera que me presentaran á ella ó que ella me hablase.

—¿Cómo así? continuó Juana, haciéndose la necia.

—Tú le hablarás de mí.

—¿Y después?

—Procuras que me reciba.

—¡Pero mi buen señor! exclamó Juana; la última semana estuve en Coursy y vi á vuestro padre, que se paseaba por la poblacion.

—¡Y bien!

—Que está verde y derecho como un álamo.

—Es verdad.

—Y no tiene el aspecto de morir-se tan pronto.

= 123 =

Era el hijo de Archineaux. Tenia la escopeta entre las piernas y á sus pies estaban echados sus perros de caza.

Al aproximarse Juana, los perros gruñeron.

—Silencio, dijo Alfredo haciéndole callar á los galgos.

Pero cuando reconoció á Juana se levantó y la dijo:

—¿Sois la criada de Durand?

—Si, respondió Juana, que reconoció á su vez al cazador de mala sombra que ya habia visto.

Alfredo, guiñándole el ojo, la preguntó:

—¿Teneis algo que decirme?...

—No, caballero; como no tengo el honor de conoceros, nada puedo decir.

—Soy el hijo de Archineaux.

—¡Ah!

—¿Y sin duda os envia Durand?

—No. Buscaba una vaca que se ha escapado y debe estar en la roresta.

Aldivino.—En el ruedo de Bujalance se ha encontrado estraviado un muño sin dueño conocido. Podrá ser reclamado en la Alcaldía de aquella ciudad.

Alcaldía.—Se han concedido quince días al maestro interino de la escuela de Pozoblanco.

Aspirante.—Se ha remitido á la superioridad el expediente y relación del único aspirante por traslado á la escuela vacante de Pozoblanco.

Refugio.—Los vecinos de la aldea de Ojuelos altos en esta provincia han solicitado la creación de una escuela incompleta.

Alcaide.—Para la escuela de niñas vacante en Puente Genil ha sido nombrada doña María de los Dolores Casas.

Recaudación.—La del primer trimestre de la contribución territorial se hará del diez y ocho al veintidos en Belalcázar y del veinticuatro al veintiocho en Villaralto.

Accidente. El matador «El Primito», que quiso meterse á espadachín en la última corrida de Lucena, se cortó una mano, cuya herida es de gravedad.

Espectáculos.—Se ha empadronado á publicar en Málaga un periódico con este título, que se dedica á espectáculos taurinos y otras ruidosas diversiones. Lo deseamos buena suerte.

Corridos.—La de toros del domingo en Sevilla defraudó por completo las ilusiones de los aficionados. El ganado fué tan entele, que á uno de los toros hubo que ponerle banderillas de fuego, y al último echarle por los cuernos.

Realización.—Ha sido denegada de real orden la autorización pedida por el ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda para recargar varios artículos de consumos en equivalencia del impuesto sobre la sal.

Carbón.—Por Real decreto fecha quince se autoriza al Ministro de Marina para que sin las formalidades de subasta adquiriera por vía de ensayo los carbones de procedencia española que se necesitan para el consumo de buques y arsenales en los departamentos del Ferrol y Cadix.

Otra.—El ayuntamiento de Castellón proyecta establecer una feria anual, que se celebrará á fines de agosto.

Otra.—De la lindísima novela del reputado escritor señor Alarcón, titulada «El sabido de tres picos», de la que van hechas siete ediciones y se ha traducido en cinco idiomas, ha hallado asento para una comedia en tres actos el conocido poeta mejicano Sr. Zamora, la cual iba á estrenarse en la Habana á beneficio del mismo autor, en uno de los días de la presente semana.

Moda.—Parece que empiezan á estar en boga los vestidos cortos, que hace seis ó siete años tan malos ratos dieron á las que no contaban entre sus hechizos un pié andaluz. Parece que un mismo traje puede ser á la vez corto ó largo, se lleva la cola postiza, sujeta con laz s, botones ó herretes, y de este modo sirve para sociedad. Cuando parecía que el reinado de la túnica iba á ser eterno, resulta que la moda recomienda los cuerpos balsa, aunque se sobreentiende que esto será tratándose solo de mujeres esbeltas.

Prisión.—Por la Guardia civil de Ardales ha sido preso José Méndez Marqués, por heridas graves inferidas á José García. Se hallaba oculto en la tina de una bodega.

Desvarios.—El jueves de la anterior semana atañó contra su vida en Cartagena un soldado del regimiento de Córdoba arrojándose por la muralla, habiéndolo recogido los carabineros en un estado lamentable.

Plaza.—Vacante la de subdelegado de Medicina y Cirugía del distrito de Santo Domingo, en Málaga, los aspirantes á ella dirigirán sus solicitudes al gobierno civil de aquella provincia en el término de treinta días.

Informe.—Segun noticias telegráficas recibidas en Sevilla, la dirección general de impuestos ha informado favorablemente la petición del comercio de aquella ciudad para que se establezcan los derechos nólicos, encontrándose el asunto á la aprobación del señor ministro de Hacienda, que deberá prestarla muy en breve.

Vacante.—Ha regresado á Málaga el gobernador eclesiástico del obispado.

Contestación.—El «Boletín Oficial» del arzobispado de Sevilla acaba

ba de publicar la contestación dada por aquel vicario capitular á la circular del Gobierno sobre cesion por el clero de la cuarta parte de sus asignaciones personales. En ese documento se contesta afirmativamente, pero á condición de que la Santa Sede apruebe dicha cesion.

Peligro.—En Boston resultaron envenenadas doce personas que comieron juntas en una excursion campestre; felizmente se salvaron todas por los pronto y enérgicos cuidados que se les prodigaron. Se dice que el envenenamiento fué causado por la presencia de la trichina en el jamon.

Desastre.—Un espantoso incendio consumió el día cuatro del actual la fábrica de pianos de Halls y C.^a Thirty fifth street, New York. Mas de treinta personas perecieron en las llamas, y se calculan las pérdidas en unos tres millones de francos.

Una anecdota.—La noche del eclipse hallábase el puente de S. Angelo en Roma cuajado de curiosos, ávidos de contemplar el sorprendente espectáculo. De pronto parase un vehículo, y juzguen mis lectores cual sería el estupor de los circunstantes, al ver bajar de él á dos individuos en el traje de nuestro padre Adán. Acudieron inmediatamente unos agentes de policía, los cuales les obligaron á volver á subir al carruaje, conduciéndolos á la prevención. Señores míos, gritaba uno de aquellos prójimos desde la portezuela, yo creía que verifcándose un eclipse total de luna, la oscuridad nos permitiría gozar por algun rato de la obscuridad de la noche en el traje que nos acomodase.

Remoción de cadáveres.—Nuestros lectores saben que en el canton suizo de Zurich ha sido adoptado el sistema de cremación de los cadáveres. He aquí la copia de una escuela de defunción, segun el nuevo método: «Anuncio á todos mis amigos y conocidos la triste nueva de que mañana á las tres de la tarde mandaré incinerar, conforme á todas las reglas del arte, á mi difunta madre polaca, que ha fallecido en la fé del Señor. La urna funeraria será colocada cerca del horno. Zurich tres de agosto.—El yerno, profunamente afligido, Brandol Lichler.»

Justicia femenina.—Leemos en un periódico de los Estados Unidos: «La señora de Morris ejerce las funciones de juez de paz en el territorio de Wyoming. Su marido fue llevado el otro día ante el tribunal de la esposa-juez, por observar conducta escandalosa, y ella, «incontenente», sentenció que se ahorcase en el acto á su marido. El procurador recorrió á la juez que aquel tribunal era de conciliación, y que por tanto no estaba autorizado para hacer aquella clase de justicia. Entonces ella dijo que su marido quedase preso bajo fianza de diez y ocho millones de pesos, hasta que sentenciase el Gran Jurado, y que desde luego anunciaba estar resuelta á descarrar un tiro al primer hombre que intentase salir flador por el marido en cuestion. ¡Lo que puede á pasión... y la magistratura en manos femeniles!»

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 19 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 18 a la sombra en grados centígrados.	34
Id. mínima.	19
Id. media.	26.5

TEMPERATURAS DEL DIA 20.

A las 9 m.	A las 3 t.
A la sombra.	26 34
Al sol.	38 35.5
Presion de la atmósfera en milímetros.	749.5 747
Viento.	O.S.O. O.S.O.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	3574	67
Puente.	290	93
Rincon.	802	67
Nueva.	242	98
Gallegos.	563	69
Matadero.	486	42
Total.	5961	36

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN
 Al Tesoro. 2720 53
 A la provincia y municipio. 2720 71
 Adicionadas. 520 12

Total igual. 5961 36
 Córdoba 18 de Setiembre de 1877.—
 Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, San Rogelio y S. Siervo de Dios, mártires de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, confesor.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy Iglesia de San Pablo por la Sra. doña Dolores de Hocos, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy á las diez tendrá lugar una solemne funcion al Beato Francisco de Posadas, en el suprimido y Real Convento de San Pablo, en la que predicará el Sr. D. Antonio Perez Córdoba.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza en S. Pedro.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy, en la que toma parte por última vez la reina velocipedista Madlle. Filomena.

1.^a Sinfonia. 2.^a La comedia en tres actos, «El anzuelo» dirigida por el primer actor Sr. Simó. 3.^a La señorita Filomena ejecutará difíciles y arriesgados trabajos en velocipelo por medio de infinidad de sillitas y 150 botellas inflamadas por medio de una composición química, fuegos artificiales y bengalas, concuyendo con la «Fuente infernal.»

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos y plateas, 20. Buaca concentrada, 6.—De anteras y sillones de anfiteatro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraíso, 2.—A las 8 1/2.

Correo de ayer.

Correspondencia paritientar del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Setiembre de 1877.
 Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
 Preciso se hace hasta cierto punto estar agradecidos á cierta clase de noticieros, pues si su fundación de ingenio seria asunto asaz difícil llenar ciertos huecos en los periódicos y encontrar materia para las correspondencias en ciertos días en que los políticos parece como que descansan, y nada de fundamento puede tomarse de los circuitos formales.

Hoy es uno de esos días; pero recorriendo algunas mesas de café y ciertas avenidas de la Puerta del Sol, se oyen noticias de todos calibres y para todos los gustos, volviendo algunos sobre la manoseada fusion de los centralistas, no obstante saberse que por ahora solo está esto reducido á reciprocas buenas relaciones de amistad entre estos dos grupos; tratando de el día en que se hayan de reunir los amigos de Sagasta y diciendo está decidida su vuelta á las cámaras, aunque quien debe saberlo haya manifestado que nada hay decidido en el asunto, ni se acordará lo que haya de hacerse hasta que conocida la época de reapertura de los cuerpos esclesiásticos, sea citada su junta directiva; tambien adjudican asientos en la alta cámara á constitucionales é históricos, á los primeros con especialidad, y sin embargo el consejo no se ha ocupado ni poco ni mucho del asunto; consecuencia de esto dicen que quedarán algunas vacantes en el Congreso, y se las adjudican ya á los amigos de D. Praxedes, designando hasta los nombres de los futuros diputados, como si en último caso fuera cosa en la cual el cuerpo electoral no hubiera de ser el llamado á decir.

Por este lado, como V. vé, todos son plácemes para un partido; pero es preciso completar el cuadro y hablar de sentimiento de Posada Herrera, aunque nada demuestre su no conformidad con el gobierno; de la actitud de El duayen y Bugallal, aunque ellos mismos digan están en todo conformes con el Sr. Cánovas; seguir hablando de disolucion de córtes aunque por todos se conceptúe como un absurdo; dar como aplazada la crisis aunque se acaba de llevar el desengaño número mil, y aprovechando la molestia

que en la garganta tiene el Sr. Cánovas, darse aires de bien enterados y decir es un prete to para abandonar la presidencia á algun amigo de confianza que se ha le dispuesto á devolverla mas adelante, para poder dirigir tras de la cortina y evitar el chubasco que se le viene encima.

Creo es todo cuanto se puede pedir respecto á invenciones.

Ya se ha nombrado la comision española que en union de la francesa ha de ponerse de acuerdo respecto á la cuestion arancelaria. Con Inglaterra continuará el statu quo hasta que se formen los nuevos presupuestos por parte de esta nacion.

La córte continuará entre la Granja y el Escorial hasta los últimos días del mes, en cuya época regresará á Sevilla la reina Isabel.

Pronto se publicará en la «Gaceta» el nombramiento del Sr. Cortés Llanos, y seguidamente el cargo y tomará posesion de la Intendencia de la real casa.

Ha llegado á Logroño el Sr. Sagasta. El día 21 habrá en la Granja gran recepcion por los días de la Infanta Mercedes.

Mañana se celebrará consejo de ministros y se tratará de la cuestion arancelaria.

Continúan las nebulosidades en los telégramas respecto á la guerra de Oriente.

El consolidado interior ha subido á 12.35. Bonos 69.50.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Cuanto se diga de ocupar desfilinos en Gobernacion algunos gobernadores civiles, carece por ahora de fundamento.

—La comision que ha de entender en el asunto del arazgo sobre aranceles, la compondrán los Sres. Cervero, conde de Nava del Tajo y Vilanova.

Parece que el Sr. Jove y Hivia, director de Comercio del ministerio de Estado, se ha escasado por razones particulares.

—El Sr. Cánovas del Castillo continuaba hoy bastante interesado en su afecion á la garganta.

—La «Iberia», confirman las nuevas noticias, dice hoy á propósito de la fecha en que se reunirá la junta general de su partido:

«Cuando se sepa á punto fijo la época en que habrán de reunirse las Córtes y se aproxime este acontecimiento, habrá llegado la ocasion de tratar ciertas cuestiones, lo que hoy por hoy es por lo menos prematuro.»

—Dice un colega de oposicion, que los consejos de ministros se repitan con gran frecuencia, á pesar del escaso interés que recaman la administracion y el país.

Efectivamente no ofrecen interés político, porque no hay cuestiones políticas que resolver, pero siempre tienen el interés que recaman la administracion y el país.

Segun el «Imparcial», aseguraba se anoche en varios circuitos políticos que su majestad el rey Francisco de Asis ha hecho á nuestro abajador en Paris, antes de marchar á Inglaterra, una larga visita, acerca de la cual se hacen muchos comentarios, atribuyéndola cierta importancia.

Segun nuestros informes, esos comentarios y esa supuesta importancia no son mas que un nuevo cuento de los que todos los días se inventan para entretenimiento de los desocupados.

—A las seis de la tarde de ayer terminó el consejo de ministros que principió á las tres. En él se trató ampliamente de la cuestion arancelaria, nombrándose tres comisarios para que formulen y estudien el proyecto; uno será un director de Hacienda, otro el director de Comercio del ministerio de Estado, y el último el Sr. Vilanova, encargado de analizar la fuerza alcohólica de nuestro vinos.

Tambien se ha ocupado el Consejo de la cuestion pendiente con Marruecos, acerca de los límites de territorio que quedaron acordados en el tratado de paz, y de otros asuntos de escaso interés.

Mañana se reuniran nuevamente en consejo los ministros.

—Ha sido indultado y comprendido en la ley de 21 de julio, el coronel que fué de caballería D. Daniel Fernandez de la Maza, á quien se encausó como compicudo en los sucesos cantonales de Andalucía.

—Dice anoche la «Epoeta»

«Los periódicos catalanes, entre ellos la «Imprenta», vuelven á hablar

de las bodas entre constitucionales y centralistas. Ya hemos dicho que ese matrimonio civil, aunque se anunció en los parlamentos públicos, no puede por ahora realizarse á causa de los impedimentos que tiene uno de los conyuges»

—Tenemos motivos para creer que la minoría constitucional no se reunirá inmediatamente que llegue á Madrid el señor Sagasta; y es probable que esta reunion política no se verifique hasta la víspera de la apertura de Córtes, segun costumbre de las mayorías.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 18 de Setiembre. Consolidado, 12.35. Bonos, 69.50. Acciones del Banco de España, 197.00

CÓRDOBA.

Trigo de 46 á 5 fanega.—Cebada á 21.—Habas de 26 á 27 id.—Maiz á 10.—Garbanzos de 55 á 1.0.—Aceite en los molinos 42 reales arroba.—En la ciudad, de 60 á 64. Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de cerdo á 32.—Marina de Castilla 1.^a flor á 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y á 1 3/4.—Sevilla 1 1/4 id.—Málaga 1 1/4 á 3.8.—Barcelona 1.8 á 1.4.—Murcia, á 3/4 1/2.—Valencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 1/4 á 3/8.—Granada, 3/4. Coruña, 1 á 1.1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Bárgos, 1.—Zamora, 1 á 1/4.—Linares, 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4 á 1 1/4.—Caldes de Mila por plata, 1 1/2 dno.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id., id., á 18 id. id. id. de 2.^a id., á 17. 1/2, id. id., de 3.^a id., á 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.^a id., á 10 id. de 2.^a id., á 7 id. de 3.^a id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 17 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.^a recia, 16 y 1/2 rs. ar. id. 2.^a recia, 16 id. 3.^a id. 15.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 44 á 46 rs.—Cebada de 19 á 21.—Habas de 23 á 30.—Maiz á 28 á 30.—Garbanzos de 5 á 6.5.—Gujas á 28.—Aceite á 50.—Vinagre de 18 á 20.

MONTORO.—Trigo, 41 rs. la fanega. Centeno 4 id. Cebada 21 rs. id. Habas 25 id. Garbanzos, 80 rs. id. Aceite á 45 rs. arroba.

OBJEO.—Trigo 40 rs. fanega.—Cebada 20.—Garbanzos 60.—Habas 30. Aceite 45 rs. arroba.—Vino 24 id.—Vinagre de yema 16 rs. y de agua 12.

RAMBLA.—Trigo 10 25 pesetas fanega.—Cebada 4.—Escana 2.—Habas 5.—Garbanzos 18.—Alpiste 10.—Aceite 11 pesetas arroba.—Vino 8.—Aguardiente 11.—Vinagre 4.50.—Libra de carne vacuna 1.30.—Lanar 80 céntimos.—Cabrio capado 80 id.—Tocino salado 2 pesetas.—Jamón 2.50.

ADANÚZ.—Trigo, de 40 á 41 rs. fanega Cebada, de 16 á 17 rs. Habas, de 22 á 2. rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jamón blanco de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 38. Aceite, á 50. Carne de macho á 4 rs. libra.

FUENTE LA LANCHA.—Trigo de 30 á 31 reales fanega.—Cebada de 12 á 14 id.—Habas, á 20 id.—Garbanzos de 70 á 80,

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5.46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa: primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase 29 rs. 40 cént.

Imp. del «Diario de Córdoba.»

Pastos. En los sotos del cortijo del Carrascal se acogen yeguas y reses por mensualidades y á precios convencionales; en la inteligencia de que están asombrosamente empastados y hay ya yerba fresca. Para tratar calle de Gondomar número 3. s6-6

Arrendamientos.

Los cortijos de Balhondos, de 300 fanegas, Pedro Gomez de 192 fanegas, y Alvar Rodriguez de 243 fanegas, colindantes unos con otros, pertenecientes á la testamentaria del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, se arriendan por el término de seis años, desde San Miguel próximo. El que quiera enterarse de las condiciones, puede dirigirse al administrador de S. E. en la villa de Cañeta de las Torres, en cuyo término radican. s6-6

Venta. Se hace una casa, plazuela de la marquesa de la Puebla, en la mediación de la calle de Perez de Castro, calleja de las Melgarejas número 42, libre de todo gravamen: se compone de doce habitaciones entre bajas y altas, cocina, dos grandes patios, pozo pila y cüdra para seis plazas; tiene terreno para dedicarla á fabrica ú horno per su grande estension: para tratar de su precio y condiciones, plazuela de San Felipe número 8. s6-6

Venta. En la plazuela de Pineda núm. 4, se hace de una caldera de 14 arrobas de jabon nueva y sus moldes correspondientes; en la misma casa puede verse y tratarse. s6-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de una pequeña casa compuesta de portal y una sala en la calle Lineros número 83. En la librería de este periódico darán razon.

Venta. Se hace de cuatro zarzós bombonas casi nuevas, de veinte y cuatro arrobas de cabida cada una, que han servido para aceite, dos banos de cuatro metros de larga cada una, en buen estado, una muestra de zin con el letrero, «se sirven comid s, refrescos y café,» siete tinajas de barro, de distintos tamaños, y aceitunas por fanegas á precios arreglados. En el establecimiento de comestibles del convento de la Concepcion informarán. s6-2

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel de la huerta nombrada Cinco poyos, en el alcor de la sierra, á tres cuartos de legua de esta ciudad, con naranjal, olivar y otros frutales, y casa de recreo con oratorio; y se engaña el fruto de aceituna pendiente. Para hacer proposiciones, dirigirse al Sr. D. Fernando Yuste y Cabello, Fbro., en San Pedro Alcántara en esta capital, donde pueden verse las condiciones. 2

Venta. Se hace por el presente año del barbecho del cortijo de la Morena, término de Córdoba. Puede venderse por suertes mayores y menores como tambien toda la hoja. La persona que le acomode puede verse con Rafael Serrano, vecino de Sta. Lucita, ó en la misma finca. 3-3

Venta. Se hace del fruto pendiente de aceituna y bellota de la Campiñuela baja. Tambien se oiran en su caso proposiciones de acogidos para la montanera. Para tratar, calle de Maese Luis núm. 8 s6-6

Arriendo. En subasta es- trajudicial que tendrá lugar el día 26 del corriente mes, de 11 á 12 de la mañana, se arrienda el aprovechamiento de pastos de la dehesa del Monton de la tierra, término de Córdoba, propiedad del Excmo. Sr. Duque de Berwick y de Alba, por un año que dará principio en 29 del corriente y terminará en igual día de 1878, cuyo acto se celebrará en la villa del Carpio, residencia del administrador D. Tomás Gonzalez. s6-3

Aviso al público.

Con motivo de venir haciéndose circular la falsa noticia de que el Farador del Carmen, calle de San Pablo, número 18, no sigue abierto al servicio público, el dueño de él Tomas Mareh (catalar) tiene el honor de hacer presente, que en el mismo hallarán cuantos le honren con su asistencia un esmerado servicio, y el mejor deseo de complacer á sus favorecedores. s6-3

Paja fresca. Se vende por carros y carretadas, en el cortijo del Carrascal, á precios arreglados. Darán razon calle Gondomar núm. 3 s6-6

Venta. Se hace de una casa en la calle del Viento núm. 44. En la portería de Santa Cruz darán razon. s6-5

VENTA A PLAZOS,

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Fiduciacatálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

- | | |
|--|--|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . San Juan 32. | Tarragona . Bajada de la Miser cordia 4. |
| Barcelona . Plaza del Angel Borja 1. | Valencia . Mar 63 y 55. |
| Bilbao . Arrenal 18. | Valladolid . Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz . Columela 20. | Zaragoza . Alfonso I 41. |
| Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16. | |
| Ceruela . Real 18. | PORTUGAL. |
| Gerona . Plaza de la Constitucion 19. | Beja . Largo de Santa Maria. |
| Huelva . Concepcion 12. | Faro . Sto. Antonio do Alto 34. |
| Lérida . San Antonio 9. | Lisboa . Prasa de Loreto 6 y 7. |
| Madrid . Carretas 35. | Oporto . Farnosa 355 y 357. |
| Málaga . Duque de la Victoria 1. | Posta Delgada . Valverde 61. |
| Palma . Bolseria 9. | |
| Sevilla . O'Donnell 5. | |
| Sta. Cruz de Tenerife . Sol 39. | |
| Agujas á 4 rs. 80 cts. docena, de lei. hinc y algodón torzal piezas de smareco biyaceesorios para toda clase de trabajos., | |

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina.

CAPSULES-MOTHS

Certificaciones de MM. Ricard, Cassan, Dessaults, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsules-Moths se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

JARABE DE QUINA FERRUGINO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ú opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre las mas satisfactorias resultados de su empleo.

Precio 10 rs., frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Martín, Tsadillan.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se espande leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien á cualquier otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. s41-2

Aguas minerales

Acidulo-carbónicas de Marmolejo,

(Provincia de Jaen)

Estacion del Ferro-carril de Madrid á Córdoba.

Fonda de LOS LEONES, calle de la Estacion, núm. 5. A cargo de su dueño Don Pablo Rostaing.

Este establecimiento está montado á la altura de los mejores de su clase, servicio esmerado, buena cocina, habitaciones convenientemente amuebladas, piano, salon de lectura, periódicos nacionales y extranjeros; se hablan varios idiomas.

Omnibus á todos los trenes correos y vice-versa á dos reales el asiento, y coche para llevar los viajeros á la fuente por mañana y tarde á cuatro reales diarios por asiento. Hay un coche que puede alquilarse por las horas que los viajeros gusten ocuparlo á precio convencional. Temporada para tomar las aguas del 15 de Abril al 15 de junio, y del primero de Setiembre al treinta uno de octubre.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde los mas de años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Espedientes: J.-P. LAROZE & Co., 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.

El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y emulsi amara al Proto-Ioduro de Hierro.

Los Dentificios Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se espande á precios muy baratos en elegantes frascos, una composicion concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños especialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

Tambien hay paquetes con SALES MARINAS para la preparacion en casa de los baños de mar.

La instruccion para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

Se arrienda ó se vende desde el día la casa número 22 calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza: para tratar en la misma calle número 1. s6-6

Arrendamiento. En dos mil reales anuales se arrienda desde la próxima Navidad la casa número 5 de la calle Alta de Santa Ana. En la portería de la de los Deanes número 2, darán razon. s6-2

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel próximo de la hacienda de la Campiñuela baja, compuesta de encinar, olivar y tierra calma. En la calle de Maese Luis núm. 8 se oyen proposiciones. s6-2

Almoneda. En la casa número 14 calle de José Rey, se hace de varias mesas, roperos, estantes, cuadros, una preciosa araña de cristal como para un estrado ó iglesia, macetas de flores y otros varios muebles. s6-6

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se arrienda la dehesa de las Navas, sita en los términos de Valsequillo y los Blaquez, de cabida de dos mil seiscientos cuarenta fanegas con monte alto y bajo y bastantes rrasos. En esta ciudad, en la casa número 44 de la plazuela del Vizconde de Miranda se tratará. s6-3

Arrendamiento. Se ar-riendan habitaciones en la posesion del Brillante, en la falda de la sierra de Córdoba; con el capataz de dicha posesion podrá tratarse. s6-3

Amas de cria con leche fresca de 45 dias solicita casa para criar. Vive calle Valderramas, número 5. s6-1

Venta. Desde 1.º de Oc-tubre del presente año hasta el día último de Abril próximo, se venden los pastos y yerbas de los sotos del cortijo de las Arcas. Para tratar, Leonés s6-1

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre á cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 588, Oxford-street, Londres.

No. 4

LA MERED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construccion en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazadas de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparacion á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristalerías etc.

Alquiler de bombas y crestantes.

Compra de hierro, plomo y bronce.

Instalacion de edificios y aparatos industriales.

Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica á Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fabrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA.

Detalles á todos puntos.